
第 31 回みのわ未来委員会 会議要録 

 

日  時：令和６年 10 月 31 日（木）13 時 30 分～15 時 10 分 

会  場：防災交流施設（みのわＢＡＳＥ） ２階研修室２ 

参 加 者：委員 10 人（zoom 参加：沖村委員） 

欠席石田委員 

      町長、副町長、事務局４人（企画振興課：唐澤課長、鮎澤課長、有賀係長、渡辺） 

 

 

１ 開  会（唐澤企画振興課長） 

 

４ 協議事項（進行：安積会長） 

(1) 箕輪町第５次振興計画の進捗と評価について（事務局説明） 

沖村委員） 

資料１－１住民満足度が今年になって下がっているが要因は。 

有賀係長） 

昨年は分母が違う。2022 年は催促しなかったので回答が少ない。全体的に高めの

数値となっている。 

沖村委員） 

資料１－１評価方法について、９番ハッピーサポートチャレンジ以降の評価がすべ

て「努力が必要」となっているが、もうちょっといい事業とそうでない事業を分析で

きないか。 

有賀係長） 

章ごとに評価しておりチャレンジ事業１つ１つで評価していない。資料１－２補足

で補完できればと思っている。 

町長） 

アパート世帯の広報は全戸配布で行っているが（区未加入者は）区の広報は行き届

いていない。転勤で来ている人の扱いをどうするか。 

山中委員） 

区としてはアパートの方に区加入を勧めることはしない。町では転入時に区加入を

勧めているか。 

有賀係長） 

転入者に対しては区ごとのパンフレットがあるのでお願いしている。強制できない

ので配るに留まっている。 

山中委員） 

アパートに来たという情報を区におろしていますか。 



唐澤課長） 

地域には個人のことになるので情報提供はしていない。 

町長） 

災害時、区は区加入者が避難したか避難していないか分かるが、区に加入していな 

いアパートの方が避難完了したか確認ができないのが課題になっている。 

松澤委員） 

（区加入促進は）他の市町村でも取り組んでいるが箕輪町は９５％が加入、残りが

５％は優良の方だと思う。町や各区で行っている取組みは。 

唐澤課長） 

町も地域もコロナで難しかった部分もある。 

町長） 

役員の免除しているところもある。区費についても免除したり減じたりするところ

もあると聞いている。 

北原委員） 

三日町に住んで９年目。引っ越した時に区ってなに？という状態。引っ越してきた

人達は区の入り方がわからない。強制ではないが、区の入り方を転入手続きの際に紹

介してもいいのでは。 

唐澤課長） 

転入時に区の概要パンフレットお渡ししている。常会の方がお声がけしているとこ

ろもある。 

安積委員） 

みのわメイト若い人の加入率は。町の発信としてはどうか。 

唐澤課長） 

年代ごとのデータは持ち合わせていない。若い方への推進もしたい。小・中学校の

連絡網や災害時の情報取得にも大きなものと捉えている。転入時にも説明している。 

町長） 

みのわメイトの加入数が９，０００人。町内全約１０，５００世帯で９，０００人

が入っている。加入率は非常に高いと思っている。９，０００人に情報が瞬時に入る

のは良い。 

征矢委員） 

箕輪町の外国人世帯数は。 

衛生班長をしているが、ごみ処理が問題になっている。今朝も（残されたごみを）

片付けてきた。全て外国の方とは言わないが入れ替えが早い。外国から来た人の指導

をしっかりやっていただきたい。 

唐澤課長） 

世帯数のデータは持ち合わせていないので後ほどお知らせする。人数は８００人弱。

※Ｒ6.10.1 現在 外国人世帯数：６２４世帯 



町長） 

製造業に従事している外国の方は動く。内容は承知している。考えないといけない

と思っている。権利を主張するだけではなく責任を持ってもらうことを出していけな

いといけない。 

山中委員） 

常会加入率を上げる直接的な要因が事業に入っていないのに加入率を上げるのは

難しい。加入率を上げる直接的な施策をしないとずっと努力が必要のまま。次期以降

アパートに住んでいる人にアプローチをお願いしたい。 

唐澤課長） 

取組みをどうするか検討していく。 

松澤委員） 

目標に対して評価の部分だが、コロナと人口減少に対して上向きに考えられていた

時代だが数値が厳しくなってきているのが実態。数値の考え方の見直しが必要なので

はと感じる。 

唐澤課長） 

人口減少・少子高齢化の時代で厳しい数値のところもある。行政として目標を持ち

ながらやっていくことは必要。次の計画の時に検討していく。 

荻原委員） 

資料１－２ ５章 新築戸数を目標にやっているが、転入数を見ると増えているが

住宅新築戸数の数字だけみると減っている。中古住宅・空き家に住んでいる方も把握

されているか。しっかり取り組んでいると思うので、そのあたりを見ると数字に表れ

ていいのかなと思う。 

唐澤課長） 

空き家バンクや改修補助もある。空き家はあるが（良い）物件はない。どう把握し

ていくか課題。昨年は空き家バンク登録４０件。売買等で２２件、新規空き家１２件。

空き家の改修１０件。片付け３０件。 

 

■決議→異議なし 

 

(2) まち・ひと・しごと総合戦略の進捗と評価について（事務局説明） 

  山中委員） 

区の加入目標率７０％になっている。資料１は８０％。違う目標値か。 

有賀係長） 

総合戦略を立てたタイミングと振興計画作成時期が違うため差が出ている。本来は 

同じもの。見直しの時期が来ているのでその際に見直したい。 

  沖村委員） 

関係人口の欄について、みのわファンクラブ会員数の実績で 97 人で目標が 100 人 



になっていて努力が必要となっている。目標値の年１００人はどう理解したらいい 

か。 

  有賀係長） 

年１００人増を目指している。１００人満たないので努力が必要としている。 

  沖村委員） 

Ｉターンについて、目標値に比べると相当上回っている。順調より上の絶好調とか 

何か評価はないのか。 

  有賀係長） 

   そういった評価はないのでご意見として受け止めさせていただく。 

 

■決議→異議なし 

   

(3) デジタル田園都市国家構想交付金の評価について（事務局説明） 

質疑なし 

 

■決議→異議なし 

 

 

(4) 箕輪町人口ビジョンおよび総合戦略の改訂について 

 質疑なし 

 

■決議→異議なし 

 

(5) ＳＤＧｓ未来都市について 

 質疑無し 

 

■決議→異議なし  

 

 

５ その他 

 唐澤課長） 

委員の任期 10 月 31 日。本来であれば改選の時期。総合戦略の改訂を今年度中に行う

ことから 5 か月間（年度末まで）任期の延長をお願いしたい。 

  総合戦略の改訂もあるので次の会議は１月下旬開催したいと思う。総合戦略・ＳＤＧ

ｓ未来都市がまとまってくると思うので審議をお願いします。 

  

６ 閉  会 


